

Valoran mejoramiento en hospital, pero esperan “atención de calidad”

Durante medio año se realizaron labores de mejoramiento y ampliación del Servicio de Urgencia del San Carlos de Ancud, tras los problemas de hacinamiento experimentados por usuarios y funcionarios. Dirigentes prevén que en septiembre comience a operar el nuevo recinto de Alto Caracoles.



CERCA DE 140 MILLONES DE PESOS SE INVIRTIERON EN TRABAJOS EN LA URGENCIA DEL ACTUAL HOSPITAL DE CALLE ALMIRANTE LATORRE.

La Estrella de Chiloé
 cronica@laestrellachiloe.cl

La Dirección de Obras Municipales de Ancud (DOM) fue la entidad encargada de recepcionar conforme las obras ampliadas y remodeladas del Servicio de Urgencia del Hospital San Carlos. Se trata de una solución transitoria mientras aún se espera por la entrada en funcionamiento del nuevo establecimiento asistencial, en el sector Alto Caracoles.

Tales faenas se efectuaron durante seis meses y la inversión llegó a 138 millones 667 mil 820 pesos. La dirección del Servicio de Salud Chiloé (SSCh) adjudicó en junio del año pasado al proveedor castreño Luis Alfredo Méndez Méndez. En el contrato, suscrito en julio del 2024, se estableció un plazo de ejecución de 90 días corridos y se indicó que el objetivo de las faenas es “otorgar mejor atención a los usuarios”.

“El nuevo servicio de urgencia es un gran logro, estamos comprometidos con

brindar la mejor atención médica posible a nuestros pacientes y esta mejora es un paso importante hacia ese objetivo”, aseveró el subdirector de gestión asistencial del SSCh, Marcelo Cristi.

Las obras fueron visitadas por la directora del Servicio de Salud Chiloé, Marcela Cárcamo, y su equipo, quienes pasaron revista a la creación de nuevos espacios para recibir usuarios con necesidades de emergencia, arreglo de la infraestructura eléctrica y la incorporación de tecnología más moderna.

“Esto es especialmente importante en la provincia donde la atención médica de emergencia es fundamental para salvar vidas”, indicó el SSCh en un comunicado sobre este nosocomio que básicamente atiende necesidades de las comunas de Ancud y de Quemchi.

TIEMPOS DE ESPERA

Desde el Consejo Consultivo del Hospital de Ancud, su integrante Francisco Mutizabal valoró los trabajos, aunque dijo que no es suficiente para dejar atrás problemas

que se viven en este servicio, los que son constatados tanto por pacientes como por el equipo humano del San Carlos.

Mencionó: “Por los montos involucrados, 180 días (de labores) está bien. Ahora bien, el tema es si va a mejorar la funcionalidad de la unidad de urgencia, es decir, la categorización a la que está sometida la gente que llega ahí, a lo mejor habría que pensar en una mejor comunicación entre el SAR (Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución) y lo que es el hospital para generar una atención de urgencia de calidad. Si esto es un por un año, yo creo que está bien invertido, siempre que se mejore la atención, los tiempos de espera”.

RECLAMOS

Al igual que el vecino, Juana San Martín es integrante del ‘G8’ del hospital, grupo de líderes sociales que sigue de cerca los procesos en este recinto de salud secundaria. Comentó que las obras en urgencia se materializaron

tras “los reclamos de la gente que estaba hacinada, un proyecto para la mejor atención y la comodidad del usuario; se presentaron varios reclamos y si había conflictos, también los funcionarios resultaban afectados”.

Sumó la asistente social que el espacio intervenido “va a seguir siendo útil, va a tener otro uso, siempre en favor del chilote. No va a servir solo medio año o un año, porque en septiembre debe estar funcionando por lo menos una parte del hospital nuevo”, referida a atenciones ambulatorias y el policlínico, dijo. “Estamos presionando (en el G8) para que el plazo se cumpla y estamos solicitando una visita total (al nuevo hospital) para marzo”, sentenció.

Consultada sobre lo que se pretende hacer con el viejo recinto de salud, una vez entre en funcionamiento el de Alto Caracoles, respondió: “Tengo entendido que lo que se tiene proyectado es dejar una parte de siquiatria y todo lo que es adulto mayor”. ☺